

**Zeitschrift:** Suisse magazine = Swiss magazine  
**Herausgeber:** Suisse magazine  
**Band:** - (2012)  
**Heft:** 273-274

**Vorwort:** Éditorial : Suisse-Hongrie ou Suisse-Pays-Bas?  
**Autor:** Alliaume, Philippe

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 20.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Ecrire un édito un lundi 23 avril au matin dans un TGV qui n'est même pas un Lyria en tentant d'échapper à la campagne présidentielle française, est-ce possible ?

Les médias français nous ont depuis longtemps habitués à ne parler de la Suisse qu'en mal. Après le bombardement des banques dont nous vous rendons compte au jour le jour depuis bientôt trois ans (voir page 29), la campagne présidentielle n'a pas manqué de déclarations fracassantes à l'encontre de la Suisse, ses banques, ses exilés fiscaux. On parle moins de son taux de chômage toujours bas, de son équilibre budgétaire toujours strict de son fédéralisme et de sa sensibilité écologique historique qui ne dure pas que le temps d'une campagne électorale. En France, lequel des deux ambitieux est le plus dangereux pour la Suisse ? Celui qui la connaît si bien et l'attaque sans interruption depuis 5 ans ? Ou celui qui la connaît mal mais n'en pense pas moins et a parmi ses bouillants amis Arnaud Montebourg l'homme qui voit mieux les « principaux défauts » chez les autres ? L'avenir nous le dira, et comme nous paraîtrons avant le second tour, je m'abstiendrai de trop en parler.

Mais déjà ce matin, les mêmes journaux qui se précipitaient hier pour attirer des lecteurs en « révélant » que tel média suisse avait publié un sondage sorti des urnes ou un dépouillement précoce, sans toutefois franchir comme les réseaux sociaux la ligne jaune de la publication des cours comparés du Gouda, de la Rolex, et de Jeanne d'Arc, ou du flan, du goulash et de l'omelette norvégienne, ont déjà retourné leur veste. Hier la Suisse était une source de scoops pour faire de l'audience. Ce matin la décision de poursuite du parquet de Paris est une juste punition de ces vilains Helvètes. Ben voyons. Vous le lirez dans nos pages, les médias suisses diffèrent sensiblement des médias français comme l'humour suisse de l'humour français.

Coller un peu plus à l'actualité sans pour autant rebondir sur ce qui ne le mérite pas, c'est la mission que s'est donnée le nouveau blog de *Suisse Magazine*<sup>1</sup> qui depuis quelques mois vous offre des petites nouvelles quotidiennes de tous ordres qui n'ont pas trouvé leur place dans la version papier du magazine. Vous y trouverez aussi des index, une sélection de liens et tout ce que nous aimions publier chaque mois si le nombre d'abonnements voulait bien le permettre. Diffusez-le aussi à vos amis non abonnés, il permet de goûter à quelques morceaux apéritifs de *Suisse Magazine*, sans toutefois donner un accès complet à ce que nous réservons à nos fidèles abonnés.

Toujours pour essayer de mieux vous servir, nous avons remis en place le service de prélèvement automatique. Il vous sera proposé sur votre courrier de réabonnement. Son principal avantage est de rendre plus souple votre abonnement en vous évitant de devoir guetter chaque réabonnement. Vous êtes ainsi sûrs de ne manquer aucun numéro, et bien entendu pouvez le stopper quand vous voulez.

Le temps est maintenant venu de renvoyer aux équipes d'Hélène (voir page 20) les corrections de texte et de maquette, des suppliques pour que rentre dans trop peu de pages tout ce que nous aimerions vous faire découvrir, ainsi cet édito afin que vous receviez rapidement votre exemplaire du seul média français qui pense Suisse.

Merci de votre fidélité et à bientôt.

4 Alianme

Philippe ALLIAUME.  
Rédacteur en chef  
redaction@suisse-magazine.com

1. [www.suisse-magazine.com/sites/smblog/dotclear](http://www.suisse-magazine.com/sites/smblog/dotclear)  
ou plus simplement depuis la page principale de  
[www.suisse-magazine.com](http://www.suisse-magazine.com)